Resumen de prensa

25/03/2020





Índice

PAGINAS PORTADAS, SECTOR	4
Portada ABC - 25/03/2020	5
Portada El Mundo - 25/03/2020	6
Portada El País - 25/03/2020	7
Portada El Periódico de Catalunya - 25/03/2020	8
Portada La Razón - 25/03/2020	9
Portada La Vanguardia - 25/03/2020	10
UNIVERSIDAD	11
Educació y la UIB coinciden en la necesidad de aplazar las pruebas de selectividad Última Hora - 25/03/2020	12
Preocupación por las PAU más inciertas Levante el Mercantil Valenciano - 25/03/2020	13
Madrid no acortará su calendario escolar por el confinamiento La Razón - 25/03/2020	14
La Generalitat planteará hoy una selectividad en junio y más flexible La Vanguardia - 25/03/2020	15
POLITICA CIENTIFICA Y TECNOLOGICA	16
"España hará aportaciones científicas importantes contra el virus" Málaga Hoy - 25/03/2020	17
Pedro Duque pide confiar en la ciencia Diario de Ávila - 25/03/2020	18
EDUCACION, SECTOR	19
Educación propondrá hoy aplazar las pruebas externas en todo el país ABC - 25/03/2020	20
La prioridad del Gobierno es que ningún alumno pierda el curso	21

Educación plantea posponer las pruebas finales de Primaria y ESO Las Provincias - 25/03/2020



PAGINAS PORTADAS, SECTOR



PAÍS: España PÁGINAS: 1

ÁREA: 736 CM² - 100%

TARIFA: 33263 €

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 71979 E.G.M.: 460000

SECCIÓN: PORTADA



MADRID | 1,70 euros | Año CXVII | Número 38.072





PAÍS: España **PÁGINAS: 1**

TARIFA: 48600 €

ÁREA: 1036 CM² - 100%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 85628 E.G.M.: 671000

SECCIÓN: PORTADA





JOSÉ A, LUENGO, PSICÓLOGO «Entramos en una creciente alarma de incertidumbre»

LASTRES Los pescadores de la caballa tienen en vilo al pueblo por el virus: «Dormimos cabeza con cabeza; si lo tenemos, lo tenemos todos»



LORENZO CAPRILE Cuando tu casa es un hotel y vives los días de confinamiento allí solo

39.673 INFECTADOS +20% VARIACIÓN RESPECTADOS

2.696 FALLECIDOS +23%

3.794 ALTAS +13% DEL MINISTERIO DEL MINISTERIO DEL MINISTERIO

MIÉRCOLES 25 DE MARZO DE 2020 AÑO XXX. NÚMERO: II.048 EDICIÓN NACIONAL PRECIO: 1,70 €

• El buen médico trata la enfermedad, el gran médico trata al paciente que tiene la enfermedad (William Osler) •

El virus diezma a los sanitarios por el retraso en la protección

Sanidad admite que España es el país con más médicos afectados

Trabajadores de los hospitales organizan demandas al Gobierno

JUANMA LAMET CARMEN TORRENTE MADRID

La falta de protección del personal que trata directamente con los enfermos de coronavirus se ha traducido en una alta proporción de contagios. El Ministerio de Sanidad reconoció ayer que son 5.400

E. BUIZ ESCUDERO CONSEJERO DE SANIDAD DE MADRID

«La falta de material ha sido un drama»

POR MARTA BELVER / PÁGINA 15

Calvo, aislada en la Ruber tras dar en el test 'negativo no concluyente'

POR RAÚL PIÑA / PÁGINA 9

los sanitarios infectados. Se trata de una situación que en la Comunidad de Madrid se califica de «de-



CHUBASQUEROS, BOLSAS

Bolsas de basura 'confeccionadas' como batas con esparadrapo y chubasqueros es la protección que usa el personal sanita-DE BASURA Y ESPARADRAPOS rio en el hospital de Getafe, en Madrid. VIRGINIA GÓMEZ. E.M. PÁG. 5

Italia modera los contagios pero crece de nuevo la cifra de fallecidos

PILAR PÉREZ / M. TERESA MELI EL MUNDO / CORRIERE DELLA SERA

El número de contagiados en Italia lleva tres días moderándose. Los microbiólogos lo ven como una señal positiva, aunque creen que todavía es pron-to para hablar de un cambio de

La OMS avisa del riesgo en EEUU aunque Trump anima a ir a trabajar

PABLO PARDO WASHINGTON

Al tiempo que la OMS anunciaba que Estados Unidos será el próximo epicentro de la pandemia, Donald Trump animaba a los ciudadanos a salir a trabajar para evitar un parón de la economía

El COI retrasa los JJ00 de Tokio hasta el verano de 2021

POR ORFEO SUÁREZ / PÁGS. 36 Y 37

El Gobierno calcula ya más de tres meses de colapso económico

Lagarde telefoneó a Sánchez para advertirle del grave impacto del virus

DANIEL VIAÑA MADRID

La grave crisis que ha desatado el coronavirus amenaza con provocar una parálisis de la economía que. según las estimaciones que maneja el Gobierno, podría extenderse durante al menos tres meses. Ese parón, en España y en Europa ya a lastrar el crecimiento y el empleo. Es un escenario desconocido, ya que nunca se había producido un cese casi total de la actividad, en el que la actuación del Gobierno y de las autoridades europeas es fundamental para minimizar los daños En este contexto, la presidenta del BCE, Christine Lagarde, ha telefoneado en los últimos días a Pedro Sánchez para mostrarle su preocupación por el impacto del coronavirus en la economía.

Así se adapta la industria española a producir material sanitario > Las grandes empresas asumen el compromiso social págs. 26 y 27/EDITORIAL EN PÁG. 3





PAÍS: España **PÁGINAS: 1**

TARIFA: 63800 €

ÁREA: 1131 CM² - 100%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 104222 E.G.M.: 1013000

SECCIÓN: PORTADA



www.elpais.com

MIÉRCOLES 25 DE MARZO DE 2020 | Año XLV | Número 15.593 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



opinión El regreso del CONOCIMIENTO Antonio Muñoz Molina P9 cómic Muere Uderzo, creador de Astérix y su mundo de galos irreductibles



ESPAÑA, EN ESTADO DE ALARMA POR EL CORONAVIRUS

URSULA VON DER LEYEN Presidenta de la Comisión Europa

"Acabamos de cerrar la compra del material sanitario que necesita la UE"

La dirigente comunitaria aplaude la idea de Sánchez de un Plan Marshall

BERNARDO DE MIGUEL, **Bruselas** La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, asegura en una entrevista telefónica con EL PAÍS que la UE está actuando para paliar la necesidad imperiosa de equipos de protección, como mascarillas y guantes, para que España afronte la crisis del coronavirus. "En ese terreno

OPINIÓN CHARLES MICHEL

Carta a los españoles

La India ordena el confinamiento de 1.300 millones de personas

tengo buenas noticias", afirma. En la licitación conjunta para comprar material con 25 Estados miembros, entre ellos España, anuncia, "se han cubierto todas las necesidades planteadas e, incluso, hemos conseguido más material del que necesitábamos". Von der Leyen expresa su soli-

daridad con España: "Admiro la respuesta de los ciudadanos españoles. Son un modelo para Europa. España no está sola". Y aplau-de la propuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, de un nuevo Plan Marshall para la Unión. Ella prefiere denominarlo como "una gran inversión a nivel de la UE y de los Estados miembros", que encuadra en el presu-puesto de la UE. "Agradezco a España el impulso a favor de que dispongamos de un poderoso pre-supuesto comunitario, que es el mejor instrumento de solidari-dad", asegura la presidenta de la Comisión.



WUHAN, LUZ AL FINAL DEL TÚNEL. Las autoridades chinas anunciaron que el 8 de abril se levantará la a impuesta desde hace dos meses a Wuhan, la ciudad que durante semanas fue epicentro de la epidemia. El resto de la provincia de Hubei, de 56 millones de habitantes, recuperará hoy la movilidad. En la foto, vecinos de Chongqing despiden al equipo médico que ha dado por terminado su trabajo. / AFP PAGINA 29

El Gobierno avalará hasta el 80% de los créditos de la banca para pymes y autónomos

Aprobado un primer tramo de 20.000 millones de euros

A. MAQUEDA / Í DE BARRÓN M. V. GÓMEZ, **Madrid** El Gobierno dio ayer luz verde a

un paquete de avales que garan-tizará hasta el 80% de los préstamos que soliciten las empresas y los autónomos a los bancos para afrontar sus necesidades de liquidez. El Consejo de Minis-tros aprobó para ello un primer tramo de 20.000 millones de eu-ros, que podrá ampliarse hasta 100.000 millones. La mitad de ese tramo deberá dedicarse a pe-

queñas y medianas empresas. con menos de 250 trabajadores, así como autónomos. La segunda parte se dedica a empresas mayores y garantizará entre el 60 y el 70%. La ministra porta-voz, María Jesús Montero, garantizó que una vez que agote

España contabiliza 40.000 contagiados y 2.700 muertos

esta línea, se pondrá en marcha la siguiente. "Queremos obser-var cómo funciona por si hay que hacer ajustes", dijo. No se ha fijado el tipo de interés que los bancos cobrarán a sus clien-tes, una decisión que dependerá de cada entidad, aunque el Gobierno confía en su responsabili-dad. Por su parte, el Ministerio de Trabajo ultima la creación de un subsidio extraordinario de un mes para el colectivo de empleadas de hogar. Páginas 37 y 38

Cataluña supera en casos nuevos a la Comunidad de Madrid

ORIOL GÜELL, Barcelor Cataluña ha superado a Madrid en casos nuevos diagnosticados. El lunes, Cataluña registró 1.221 nuevos casos frente a los 873 de Madrid, y la tendencia se confir-mó ayer, con 1.939 y 1.777 infecciones, respectivamente

La víctima más frecuente: hombre, mayor de 80 años y con patología previa

PABLO LINDE, Madrid Hombre, mayor de 80 años y con patologías previas, sobre todo, co-ronarias. Este es el perfil más fre-cuente de quienes fallecen por la Covid-19 en España, según un informe elaborado por el Instituto de Salud Carlos III.

Wall Street registra su mayor avance en 87 años y el Ibex sube cerca del 8%

AMANDA MARS, Washington Los mercados reaccionaron aver al anuncio de enormes planes de estímulo. El Dow Jones se disparó un 11,36%, su mayor avance desde 1933, mientras que el Ibex subió un 7,82%, su aumento más notable en una década.

Para acercarte a la realidad

Suscríbete a los hechos

EL PAIS



PAÍS: España **PÁGINAS: 1**

TARIFA: 23555 €

ÁREA: 979 CM² - 92%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 54316 E.G.M.: 361000

SECCIÓN: PORTADA





LAS BOLSAS TOMAN AIRE CON SUBIDAS DE HASTA EL 11% TEMA DEL DÍA

Industria de guerra contra el coronavirus

El Estado avalará hasta el 80% del crédito a autónomos y empresas || El Gobierno se alía con 11 patronales para fabricar a gran escala material sanitario y protector

Catalunya y Andalucía, principales receptoras de las ayudas sociales de urgencia del Ejecutivo central



PROSPECTIVA ECONÓMICA, POLÍTICA Y SOCIAL

El mundo pospandemia, solidaridad o autoritarismo

Los filósofos discuten cómo cambiará la sociedad tras el virus

DOBLE AFECTACIÓN

El confinamiento dispara las llamadas de auxilio de víctimas de violencia machista

Catalunya rebasa a Madrid v se pone a la cabeza de España en nuevos contagios

CONTRA EL COLAPSO

Barcelona levantará cuatro hospitales de campaña en polideportivos



PAÍS: España

PÁGINAS: 1

TARIFA: 33906 €

ÁREA: 1036 CM² - 100%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 58768 E.G.M.: 213000

SECCIÓN: PORTADA



MIÉRCOLES 25 de MARZO de 2020 • Año XXIII -7.749 PRECIO 1,70 EUROS EDICIÓN NACIONAL

MEDIDAS DE PREVENCIÓN Ante el coronavirus



















Emergencias Madrid

955 545 060 Andalucía

061

Asturias

112

DIARIO INDEPENDIENTE DE INFORMACIÓN GENERAL WWW.larazon.es

900 612 112 900 612 112 900 222 000 C.-La Mancha

061 Cataluña

900 720 692 900 300 555

900 400 116

Baleare

La Rioja

Murcia

900 11 20 61 941 29 83 33 900 12 12 12 948 29 02 90 900 20 30 50 Navarra País Vasco

ingesa.mscbs.gob.es



Una enfermera descansa ayer en la puerta del hospital La Paz en Madrid, donde el personal trabaja sin descanso

MÁXIMA ALERTA

Más de 5.000 sanitarios infectados por falta de material

Solo un 14,9% dispone de las mascarillas y hasta un 30% no tiene guantes

Las cifras de personal sanitario contagiado de coronavirus alcanzó ayer los 5.400. El portavoz de esta crisis, Fernando Simón, reconoció que están trabajando sin los equipos necesarios. Esta situación puede complicar aún más el colapso que se vive en los hospitales ante la avalancha de casos que aver rozaban ya los 40.000 en toda España.

LA OPOSICIÓN REGISTRÓ MÁS DE 30 INICIATIVAS EN EL CONGRESO

Sánchez desoyó comprar test y limitar vuelos hace un mes

El PP solicitó el 23 de enero el protocolo de Sanidad para enfrentar el coronavirus Casado romperá hoy la tregua al Gobierno y enmendará la gestión de la crisis

Desde hace dos meses PP. Vox y Ciudadanos venían alertando en el Congreso de la necesidad de tomar medidas frente a la amenaza que representaba el coronavirus. En varias proposiciones no de ley, los de Abascal exigieron limitar los vuelos desde China e Italia y poner en cuarentena a sus via-

La directora de Salud aconsejó al ministro Illa suspender el 8-M

jeros. Estos grupos también lanzaron una treintena de preguntas sobre la necesidad de comprar material sanitario. El Gobierno lo obvió. P_10 a 37

España supera los 500 muertos por coronavirus en un día y roza los 40.000 contagios

TESTIGO DIRECTO DESDE EL HOSPITAL DOCE DE OCTUBRE DE MADRID

«A veces coinciden los vivos con los muertos»



TARIFA: 33660 €

PAÍS: España **PÁGINAS: 1**

ÁREA: 1123 CM² - 99%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 92314 E.G.M.: 549000

SECCIÓN: PORTADA



≥ 25 Marzo, 2020

LAVANGUARDIA

Fundada en 1881 por Don Carlos y Don Bartolomé Godó

MIÉRCOLES, 25 DE MARZO DE 2020. NÚMERO 49.762

WWW.LAVANGUARDIA.COM · 1,30 EUROS

LA EMERGENCIA ECONÓMICA

El Gobierno desoye a las empresas y descarta la exención de impuestos

Foment recuerda que todos los sectores reclaman la suspensión de liquidaciones a Hacienda y cuotas sociales

Aprobado un primer tramo de avales de hasta el 80% por 20.000 millones

ECONOMÍA / P. 44 A 50 Y EDITORIAL

CORONAVIRUS

39.673 POSITIVOS

2.699 MUERTOS

3.794 ALTAS



Los más vulnerables, los sintecho y aquellos con recursos muy limitados es-

del coronavirus. Algunos comedores sociales han cerrado y en las calles vacías ni siquiera pueden ya pedir limosna. En la foto, una larga cola para recoger comida en el comedor municipal de Navas. MENOS COCHES

La contaminación baja un 75% en Barcelona SOCIEDAD / P. 29



ADIÓS A UDERZO

Astérix y todos los 'galos' del mundo, de luto



DECISIÓN HISTÓRICA

El COI y Japón aplazan los JJ.OO. al 2021

DEPORTES / P. 40

Sanidad espera que el cierre surta efecto en una semana

El Gobierno refuerza el control sobre los geriátricos, mientras los hospitales esperan que la presión aumente en los próximos días SOCIEDAD / P. 22 A 24

A partir de hoy, China irá levantando poco a poco las restriccio-nes que afectan a millones de personas en la provincia de Hu-

Covid-19. En la capital, Wuhan, aún tendrán que esperar hasta el

China levanta "la mayor cuarentena de la historia" pero la alarga en Wuhan

8 deabril.INTERNACIONAL / P. 7



UNIVERSIDAD



PÁGINAS: 25

TARIFA: 1172 €

ÁREA: 168 CM² - 21%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 18581 **E.G.M.**: 136000

SECCIÓN: LOCAL



Educació y la UIB coinciden en la necesidad de aplazar las pruebas de selectividad

E.P. IPAL MA

El conseller d'Educació, Martí March, y el rector de la Universitat de les Illes Balears (UIB), Llorenç Huguet, se reunieron ayer mediante videoconferencia para acordar una posición común sobre las Pruebas de Bachillerato de Acceso a la Universidad (PBAU), que ha concluido con la pe

tición del aplazamiento de estos exámenes.

La Conselleria ha informado de que tanto el Govern como la UIB están de acuerdo en que resulta conveniente aplazar las PBAU debido a la situación planteada por el estado de alarma y favorecer a los estudiantes de segundo curso de Bachillerato que se tienen que presentar a las



¿En julio? A la espera de que el estado de alarma no se prolongue todavía más, la selectividad podría aplazarse hasta julio y su recuperación, a septiembre.

pruebas, de forma que se vean perjudicados el mínimo posible.

Además, han considerado que este aplazamiento no tiene que suponer «en ningún caso modificar el distrito único». Martí March ha destacado que esta postura es compartida por parte de la mayoría de las comunidades y que «intentar que la situación sea lo más equitativa posible para el alumnado tiene que ser nuestro objetivo».

que ser nuestro objetivo». Por su parte, Llorenç Huguet, ha manifestado que «es muy importante estar coordinados en esta materia en unos momentos tan complicados». Además, ha hecho una especial mención al hecho «que tener que modificar las pruebas no tiene que suponer un motivo para modificar el distrito único».

La Conselleria ha asegurado que esta posición será la que defenderá Martí March en la reunión de la Conferencia Sectorial de Educación prevista para hoy entre el Ministerio y todas las comunidades.



PAÍS: España

PÁGINAS: 24 TARIFA: 2098 €

ÁREA: 494 CM² - 42%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 16046 **E.G.M.**: 187000

SECCIÓN: COMUNITAT VALENCIANA



Preocupación por las PAU más inciertas

► Estudiantes de 2º de Bachillerato muestran su incertidumbre por cómo la suspensión de las clases repercutirá en la prueba

MIRIAM BOUIALI VALÈNCIA

Los estudiantes de 2º de Bachillerato se encuentran estos días en una difícil situación: la incertidumbre que generan el actual estado de alarma, la suspensión de las clases y el aumento de casos de Covid-19, que se suma a unos nervios que ya sienten por afrontar un cambio vital.

Hoy, las consellerias de Educación y Universidades participarán en la Conferencia de Educación, que se celebrará telemáticamente con los responsables del resto de las autonomías y de los ministerios, en la que se decidirá la fecha de las aplazadas Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU). El conseller de Educación, Vicent Marzà, adelantó ayer que propondrá que las pruebas se realicen a finales de junio o principios de julio, dos o tres semanas después de la fecha prevista, que era del 9 al 11 de junio para la primera convocatoria en la C. Valenciana.

Una de las estudiantes que espera la decisión es Bea Henry, alumna del IES Ramon Muntaner de Xirivella. Explica que no saben cómo van allevar lo que falta de curso y que se sienten bastante inquietos en su clase porque Aules -el portal de la conselleria-aún no funciona, por lo que

REACCIONES



Estamos muy preocupados porque no sabemos cuánto se alargará esto»



Los profesores también están igual de agobiados que nosotros»

BEA HENRY



Aprovecharemos al máximo para llegar lo más preparados posible a los exámenes»

RONTE MONTOYA



Reducir el temario sería una buena idea pero cada profesor lleva un ritmo»

SAMUEL GABALDÓN

los compañeros comparten material interesante que encuentran en internet, como vídeos de Youtube, mientras el profesorado «averigua cómo llegar» a ellos. En su opinión, lo más razonable sería aplazar las PAU «un tiempo prudencial, pero no hasta agosto o septiembre» y tener clases por videoconferencia.

Esto es precisamente lo que tienen Ronte Montoya y Samuel Gabaldón, de los colegios Escola Pia y Escolapias de Gandia, respectivamente, que han mantenido más o menos su horario con videoconferencias. Según Montoya, la situación les ha «chocado bastante»: «nunca nos hubiéramos esperado una suspensión de clases, estar encerrados en casa... no sabemos cómo afrontar esto y lo intentamos llevar lo más normal posible». Según la joven, lo que ocurre es «una preocupación de más para quienes

luchan por la máxima nota». Para Gabaldón, además,lo ocurrido ha desmontado «los planes de muchos estudiantes», pero reconoce con resignación que todos están en la misma situación. «Al principio nos sirvió para ponernos al día, pero ahora estamos un poco estresados», dice.

Por su parte, Roser Martorell, del IES Consol Aranda de Alberic, detalla que ella se ha marcado una rutina de estudios y pide que los docentes se coordinen, para no tener una carga excesiva de deberes entre todas las materias. Para ella, sería «primordial» tener clase en vídeo y material en Aules. «No nos acabamos de creer lo que está pasando, es un momento histórico», reconoce.

Los cuatro estudiantes coinciden en que sería injusto suspender las pruebas que marcarán su futuro y tampoco ven factible -aunque sí les ayudaría-, que se recorte temario.



la suspensión de las clases presenciales y teletrabajo desde la primera semana de

el 7,28% utiliza un sistema mixto

PAÍS: España PÁGINAS: 28 TARIFA: 27803 €

ÁREA: 850 CM² - 82%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 58768 E.G.M.: 213000

SECCIÓN: PRIMERA PLANA



El consejero de Educación, Enrique Ossorio,

propone retrasar la Selectividad al 22 de junio y que el alumno tenga solo este año más opciones de respuesta

Madrid no acortará su calendario escolar por el confinamiento

Rocío Ruiz - Madrid

Los alumnos madrileños mantendrán el mismo calendario escolar, pese a la prórroga del confinamiento por parte del Gobierno hasta el próximo 15 de abril. Es decir, tanto los exámenes ordinarios, como los extraordinarios para los alumnos que suspenden, se harán en junio, antes de las vacaciones y el curso terminará en las fechas previstas. Las clases para Infantil y Primaria concluirán el 19 de junio; el 23, para alumnos de la ESO y el 26 para conservatorios de música v escuelas de Arte Dramático. «En este momento el escenario que contemplamos es continuar con el mismo calendario escolar que había. Todos deseamos que no hava más prórrogas v que las medidas de confinamiento havan tenido éxito pero, si hubiera más, las familias pueden estar tranquilas porque nos plantearíamos la modificación del calendario si fuera preciso», ha asegurado a LA RAZÓN el consejero de Educación de la Comunidad de Madrid, Enrique Ossorio. «Las clases que se han dado a distancia por parte de los centros contabilizan como día lectivo, con lo que se cumplirá con lo que exige la ley», ha añadido.

Aver se difundió la idea de que las comunidades autónomas podían plantear que las clases se dieran por concluidas este mes de marzo, una idea que posteriormente fue rechazada por la Consejería de Educación y por el propio Ministerio de Educación. quien desmintió de forma rotunda que se hubiera planteado esa posibilidad o que hubiera estado sobre la mesa.

Precisamente hoy está prevista una reunión con el Ministerio de Educación y representantes de las distintas comunidades autónomas en la que se analizará el impacto de las medidas que se han adoptado en relación con la interrupción de las actividades lectivas presenciales por el estado de alarma.

Ossorio propondrá en el encuentro retrasar el calendario de la Selectividad de tal manera que la prueba ordinaria se realice entre el 22 de junio y 3 de julio y la extraordinaria antes del 10 de septiembre.

Del mismo modo, también pedirá que se den facilidades a los alumnos a la hora de hacer los exámenes de la EvAU, si se prolonga el período de excepcionalidad. Así, propone ampliar las posibilidades de elección de preguntas entre las opciones A y B del examen. Las opciones estarán compuestas por el mismo número de apartados y cada una de ellas debe tener el mismo valor de puntuación. Es decir, según ha informado Educación, «se pretende que se permita la combinación de las dos opciones pudiéndose elegir preguntas de las opciones Av B, aunque solamente de forma correlativa y excluyente de manera que si se elige la pregunta 1 de la opción A, no puede elegirse la pregunta 1 de la opción B y así sucesivamente.

Por otra parte, la Comunidad de Madrid comunicará hoy al Ministerio de Educación y FP su decisión de no celebrar las evaluaciones de diagnóstico de la Lomce previstas en 3º y 6º de Primaria y 4º de la ESO «para no sobrecargar a los alumnos». La Comunidad quiere que se llegue a un acuerdo común en este sentido que sea válido para todas las autonomías.

Admisión de alumnos

Ossorio sí cree que el plazo previsto para la admisión de alumnos que habitualmente es la semana posterior a las vacaciones de Semana Santa, sí que se pospondrá.

Sobre las oposiciones a docente de Enseñanza Secundaria y Especialidades, previstas para el 20 de junio para cubrir 2.900 plazas, la Consejería estaría dispuesta a mantener la convocatoria, aunque también valora posponerlas al año que viene y hacerlas coincidir con las de Primaria.



Más de 25.000 profesores están utilizando la plataforma EducaMadrid v al menos 23.000 usan las aulas virtuales en la Comunidad de



PÁGINAS: 26 **TARIFA**: 7725 €

PAÍS: España

ÁREA: 284 CM² - 25%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 92314 E.G.M.: 549000

SECCIÓN: SOCIEDAD



≥ 25 Marzo, 2020

La Generalitat planteará hoy una selectividad en junio y más flexible

CARINA FARRERAS

La propuesta de Catalunya sobre los exámenes de selectividad está clara: mantener las pruebas con el temario ya previsto, retrasarlas una o dos semanas -actualmente están fijadas en el 9, 10 y 11 de ju-nio- pero realizarlas dentro del mismo mes de junio y flexibilizar las respuestas en los exámenes. Por ejemplo, en una materia, plantear la posibilidad de escoger de una lista de cinco opciones, tres en vez de cuatro. Así, los estudiantes pueden descartar el temario que no han podido realizar o repasar. Esta es la propuesta que la admi-

nistración catalana, previo acuer-

do con los rectores, llevará a la mesa de la Conferencia Sectorial convocada por los ministerios de Educación y Universidades con las comunidades autónomas para tratar la celebración de la selectividad en el contexto de confinamiento para contener la expansión del co-

Los estudiantes de 2.º de bachillerato se encuentran expectantes ante la proximidad de las pruebas y la suspensión de las clases presen-ciales. El Gobierno tomó la decisión la semana pasada de aplazar la EvAU (Evaluación de Acceso a la Universidad) ante la medida de reclusión de 15 días. La ampliación de este periodo, y la posibilidad de que se extienda incluso hasta la finalización del curso, replantea de nuevo el calendario.

La opción de reducir el temario y ajustarlo a los dos primeros trimestres del curso no es factible. Si bien todos los estudiantes de bachillerato tienen los mismos obietivos de aprendizaje, cada centro establece el orden que le parece más adecuado. Por tanto, no puede eliminarse de una parte del currículum. Por otra parte, trasladar las pruebas al mes de julio, dando más seguridad en su celebración, trastorna el calendario de las universidades y el inicio de las matrículas en julio. Esta es una opción que sí quieren contemplar Euskadi y la comunidad valenciana.

Los estudiantes han pedido al

Ministerio que se supriman este año las EvAU y se cuente sólo con la nota de bachillerato, una opción que los rectores rechazan por su falta de igualdad. La selectividad es una prueba que supera más del 90% del alumnado y que cumple la función de ordenar el acceso a las carreras más demandadas

Las universidades están trabajando con el escenario más optimista. No obstante, empiezan a escucharse voces que sugieren la po-sibilidad de trasladar este último trimestre del curso a los meses de septiembre octubre y noviembre.

Se amplía el periodo en el que se pueden hacer prácticas de FP en centros de trabajo y se reducen las horas Así lo insinuó ayer el consejero de Educación de Madrid, Enrique Ossorio, desdiciéndose poco después y contemplando, "de momento", la finalización de los cursos en junio. También lo insinuó la portavoz gu-bernamental, M.ª Jesús Montero.

El Ministerio de Educación des carta esa posibilidad, a pesar de que la vuelta de los niños y jóvenes al colegio será una de las últimas medidas que el Gobierno adopte. Lo que sí parece claro es la suspensión de las pruebas de competencias básicas, que realizan las comunidades autónomas para evaluar el sistema educativo.

Por otra parte, el Ministerio de Educación y las comunidades autónomas acordaron ayer, respecto a formación profesional, flexibilizar el calendario de las prácticas en los centros de trabajo y reducirlas a 220 horas, las mínimas recogidas en la normativa para obtener el tí-tulo, convalidando el resto de horas con proyectos. •



POLITICA CIENTIFICA Y TECNOLOGICA



PAÍS: España

PÁGINAS: 7
TARIFA: 3035 €

ÁREA: 472 CM² - 65%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 4227 **E.G.M.**: 19000

SECCIÓN: MALAGA HOY



APUNTES

COMIDA ALMACENADA

Problemas en el reparto de los bancos de alimentos

Los 54 bancos de alimentos repartidos por territorio español tienen por ahora suficiente comida almacenada, pero se están encontrando con problemas para distribuirla a través de sus socios, según fuentes de la federación que los agrupa. La Federación Española de Bancos de Alimentos aseguró ayer que "los bancos tienen alimentos para dos o tres meses; no tenemos un problema inmediato de alimentos, pero sí de distribución y logística".

AUXILIO

El cinturón de Barcelona reclama ayuda al Eiército

Algunas de las principales localidades del área metropolitana de Barcelona abrazaron la propuesta del Gobierno de solicitar el apoyo de la Unidad Militar de Emergencias (UME) y requirieron ya su presencia para desinfectar las zonas de riesgo con el fin de librarse de los "focos de contagio". La segunda ciudad más poblada de Cataluña, Hospitalet de Llobregat (Barcelona), fue una de las localidades que solicitó aver formalmente esta ayuda del Ejército, igual que Badalona y Sabadell.

PRISIONES

Una interna de Estremera,

primer recluso que muere Una mujer de 78 años de origen latinoamericano es el primer preso que muere en España afectado por coronavirus, tras ser evacuada el pasado día 20 al hospital de Arganda del Rey (Madrid), mientras que 38 funcionarios de prisiones han dado positivo al Covid-19. El centro sanitario comunicó la muerte de la mujer, que padecía diversa patologías previas y estaba ingresada en la cárcel madrileña de Estremera.

TURISTAS

Quedan en Marruecos 200 españoles tras volver 9.500 Alrededor de 9.500 turistas es-

Arrecedor de 9-500 turistas españoles regresaron de Marruecos desde que este país suspendió las conexiones con España el 13 de marzo para frenar
los contagios, pero tras el cierre
total de las fronteras de Ceuta
y Melilla siguen quedando en el
país norteafricano más de 200,
según datos del Ministerio,
éstos son los turistas que regresaron entre el 13 y el 21 de
marzo, algunos, inicialmente,
por vía aérea pero principalmente a través de las fronteras
de Ceuta y Melilla.

PEDRO DUQUE. MINISTRO DE CIENCIA E INNOVACIÓN

• "La ciencia va a dar con las soluciones", dice el ministro, convencido de que los países no están en "una carrera", sino colaborando entre sí



El ministro de Ciencias e Innovación, 'Pedro Duque, en una imagen reciente.

Noemí G. Gómez (Efe) MADRID

El ministro de Ciencia e Innovación, Pedro Duque, asegura que la colaboración internacional contra el Covid-19 es un hecho. Los ciudadanos deben "tener claro que la ciencia dará respuestas: hay razones para pensar que España hará aportaciones importantes", afirma en respuesta a un cuestionario enviado por la Agencia Efe.

-¿Cómo trabaja un ministro en estado de alarma?

-En condiciones normales, estar al frente de un Ministerio exige la máxima dedicación. Ahora se multiplica por mil esa responsabilidad, debemos tomar decisiones importantes con serenidad. El Ministerio se está centrando en impulsar la investigación en vacunas, tratamientos y diagnóstico, y también en el fomento de la innovación empresarial que pudiera dar con alguna solución útil.

-¿Se han cometido errores en la gestión de esta crisis?

–Esta pandemia ha desbordado las previsiones de todos, empezando por la OMS. Todos los países han ido actuando para frenar el virus en función de su fase de propagación. El Gobierno está tomando decisiones que sabe que son duras y lo hace cuando tiene la certeza de que son imprescindibles. Es lo que corresponde ahora, no mirar atrás, sino concentrar todos los esfuerzos en que su efecto sea el menos dañino posible.

-El Gobierno acaba de aprobar una partida de 30 millones de euros para investigar el SARS-COV2. ¿Va a ser suficiente?

–Es una cantidad importante que va a ayudar a impulsar los proyectos de investigación que ya están en marcha y arrancar otros para encontrar soluciones. Tenemos centros e investigadores muy preparados y este Gobierno ya ha dejado claro su compromiso con ellos

para que tengan los recursos necesarios. Además, también están participando en convocatorias internacionales. Hasta ocho instituciones españolas han sido seleccionadas para los 17 proyectos escogidos por la Comisión Europea.

-¿Habrá resultados en España?

-Tenemos científicos que son expertos mundiales en coronavirus, como los profesores del Centro Na-cional de Biotecnología Luis Enjuanes, Isabel Sola y Mariano Esteban. Este centro del CSIC fue el primero en clonar un coronavirus en el año 2000. Cuentan con un laboratorio muy avanzado, que lleva semanas trabajando para buscar una vacuna, desde mucho antes de que siquiera imagináramos que Europa estaría como está ahora. Enjuanes y Sola esperan tener en unas semanas un candidato a vacuna que pueda comenzar la fase de experimentación en animales. Esteban trabaja también buscando una vacuna, con una aproximación distinta pero complementaria. Los informes que nos llegan de ellos son muy esperanzadores. Hay además otros proyectos sobre técnicas de diagnóstico y tratamientos. Podemos ser de los países más avanzados en unos meses.

-Los ensayos clínicos de la vacuna han empezado en EEUU y China. ¿Hay competición o realmente hay colaboración internacional?

-EÍ proceso hasta que esa posible vacuna se demuestre eficaz y segura llevará meses, un plazo similar al que tienen previsto los proyectos iniciados en España. Celebraremos los éxitos allí donde se produzcan. Esto no es una carrera: todos trabajamos con el objetivo común de dar con los tratamientos y las vacunas lo antes posible. Lo que tienen que tener claro los ciudadanos es que la ciencia va a dar con las soluciones, que serán para todos. Y tenemos razones para pensar que España hará aportaciones importantes a esas soluciones.

Diario de Ávila

PÁGINAS: 33

TARIFA: 288 € ÁREA: 111 CM² - 10%

PAÍS: España FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 1459 **E.G.M.**: 12000

SECCIÓN: OPINION



> 25 Marzo, 2020



EL PERSONAJE |

Pedro Duque pide confiar en la ciencia

a ciencia encontrará soluciones para frenar el coronavirus». Así de tajante, Ly también esperazador, se mostró ayer el ministro de Ciencia e Innovación, en una entrevista en la que asegura que la colaboración internacional en la investigación contra el COVID-19 es un hecho, «esto no es una carrera», y los ciudadanos tienen que tener claro que se darán respuestas y que España hará aportaciones importantes en ellas. Pedro Duque no oculta su preocupación por una pandemia que ha desbordado las previsiones de todos los países pero está seguro de que juntos se frenará la propagación del virus más letal del siglo XXI.



EDUCACION, SECTOR



PAÍS: España
PÁGINAS: 42
TARIFA: 14247 €

ÁREA: 331 CM² - 45%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 71979 **E.G.M.**: 460000

SECCIÓN: SOCIEDAD



Educación propondrá hoy aplazar las pruebas externas en todo el país

► El Ministerio descarta de momento plantear nuevas fechas de finalización de curso

JOSEFINA G. STEGMANN

Hoy se celebra la Conferencia de Educación que reúne al ministerio del ramo con los consejeros de todas las comunidades para tomar importantes decisiones en relación con la interrupción de las clases presenciales trás la declaración del estado de alarma.

El ministerio descarta de momento plantear nuevas fechas de finalización de curso. «No está en el orden del día», señalaron fuentes de Educación. Hoy se sabrá si pese a ello algún consejero lo pone sobre la mesa. Según informó el Ministerio, se abordarán las nuevas fechas de Selectividad; la situación de los alumnos que están cursando un año en el extranjero, las oposiciones de los profesores y la posibilidad de suspender las pruebas externas de diagnóstico de Primaria y ESO, contempladas en la LOE del PSOE (2006). Respecto a dichas pruebas, Educación confirmó a ABC que propondrá a las comunidades suspender las de este curso en todo el país. ¿Qué son las pruebas externas de

diagnóstico? Son para Primaria (3º y 6°) y ESO (4° curso) y están incluidas en la LOE del PSOE (2006) aunque su contenido fue actualizado por la LOMCE (2013) del Ministro de Educación del PP, José Ignacio Wert. Wert estableció que tuvieran efecto académico, que fuesen para todos los alumnos (censales) y que sirviesen para aplicar las medidas académicas adecuadas a cada alumno (es decir, si el resultado de la prueba era negativo podía dar lugar a medidas individualizadas de apovo). Posteriormente, fueron matizadas por el Real Decreto-Ley 5/2016, de medidas urgentes para la ampliación del calendario de implantación de la LOMCE, impulsado por Méndez de Vigo, para facilitar el malogrado Pacto Educativo. Se que-

daron entonces como es-

tán en la actualidad: en

Se flexibilizan las prácticas de FP

Educación y comunidades acordaron ayer en la Comisión de FP flexibilizar las prácticas en el centro de trabajo para superar el curso, ampliando el periodo establecido en el calendario escolar, informó el ministerio en un comunicado. La duración de la Formación en el Centro de Trabajo (FCT) se limita de manera excepcional a las horas mínimas recogidas en la normativa básica, es decir 220 horas. Además, se integrará el

módulo de proyecto para abordar los objetivos asociados al entorno laboral. Esta medida afectará tanto a la FP básica, como a la de grado medio y grado superior. En relación a las pruebas de acceso a la FP de grado medio o superior para quienes no cuenten con los requisitos académicos de acceso a estas enseñanzas, se pospondrá lo que sea necesario.

módulo de FCT con un

finalidad diagnóstica, si bien, las administraciones educativas podrán hacerlas con carácter censal (todos los centros). Por su parte, la evaluación de 4º de ESO también es muestral y con finalidad diagnóstica, evaluándose la adquisición de la competencia matemática, lingüística y social y cívica, teniendo como referencia principal las materias generales del bloque de las asignaturas troncales cursadas en dicho curso, careciendo de efectos académicos. Al igual que en Primaria, las administraciones podrán hacer-

Primaria son muestrales v tienen

Isabel Celaá

la censales.



^

PÁGINAS: 1,6 TARIFA: 2844 €

ÁREA: 1041 CM² - 119%

FRECUENCIA: Semanal

O.J.D.: 8963 E.G.M.:

SECCIÓN: PORTADA



≥ 25 Marzo, 2020

La prioridad del Gobierno es que ningún alumno pierda el curso

- Ministerio, CCAA y rectores acuerdan aplazar la EvAU.
- Se disparan los rumores acerca de la prolongación del curso y de que la prueba se realice en septiembre.

Actualidad: Pág. 6

MAGISTERIO

0

PAÍS: España PÁGINAS: 1,6 TARIFA: 2844 €

1--- 1011 0110 1100/

ÁREA: 1041 CM² - 119%

FRECUENCIA: Semanal

O.J.D.: 8963

E.G.M.:

SECCIÓN: PORTADA



▶ 25 Marzo, 2020

La prioridad del Gobierno es que ningún estudiante pierda el curso

• Ministerio, universidades y CCAA acuerdan aplazar la EvAU y la CRUE crea un grupo de trabajo.

• Se disparan los rumores acerca de la prolongación del curso y de que la prueba sea en septiembre.

DIEGO FRANCESCH

informacion@magisnet.com

El cierre de la actividad docente presencial provocada por el coronavirus ha obligado al Ministerio, a las administraciones educativas de las comunidades y a las universidades a adoptar medidas para que no se interrumpa el progreso académico de los alumnos y, en definitiva, a que ningún alumno pierda el curso. Mientras los profesores y centros más avanzados tecnológicamente continúan con su actividad docente a través de plataformas educativas on line v recursos digitales diversos, el Ministerio decide aplazar la EvAU sin saber ni cuándo ni cómo se va a celebrar, aunque se sospecha que será en septiembre. Además, se adaptará el calendario de matrícula universitaria al de dicha prueba

La CRUE, por su parte, ha creado diversos grupos de trabajo para afrontar la situación, entre los que figura el Grupo de Trabajo de la EvAU, conformado por representantes del Ministerio de Educación y FP, del Ministerio de Universidades, de las comunidades autónomas y de Presidencia de la CRUE, junto con el presidente de CRUE—Asuntos Estudiantiles para abordar cómo y cuándo se realizará esta prueba

Igualmente, en el ámbito de la Formación Profesional, la Comisión General de Educación reunida la semana pasada de forma telemática, acordó proponer la flexibilización de las prácticas necesarias para superar el curso. En relación a las pruebas de acceso para quienes no cuenten con los requisitos académicos, se adaptará el calendario de las pruebas y matrícula y se mantendrá una reserva de plazas para que ningún estudiante se quede sin posibilidades de acceso. Estas iniciativas se concretarán en una reunión de la Comisión de Formación Profesional que se celebrará esta semana

Se mantienen las oposiciones

El Ministerio, en una reunióin celebrada la semana pasada presentó a los sindicatos una propuesta de modificación del RD 84/2018 que modificó el RD 276/2007 de ingreso y acceso a los cuerpos docentes para que la vigencia del mismo se extienda a las OEP aprobadas o que se vayan a aprobar en el año 2020 vinculadas a las plazas de estabilización. El MEFP ha hablado con las comunidades y se mantiene la convocatoria de oposiciones previstas. También se ha elaborado material multimedia.



Reunión telemática de los representantes del Ministerio con las comunidades y la universidades. MEFP

Aplazamientos y suspensiones por el COVID-19

Cataluña suspende todos los procesos de su competencia. La Consellería de Educación de Cataluña ha anunciado que "suspende todos los procedimientos y trámites que son de su competencia tal y como determina el real decreto que rige el estado de alarma a causa del COVID-19". En un comunicado, el Departamento informa de que los trámites se retomarán una vez quede derogada la actual norma y sus eventuales prórrogas. Esta decisión incluye los trámites de preinscripción y matrícula.

Aplazado el proceso de escolarización para el curso 2020-21 en La Rioja. La Consejería de Educación de La Rioja ha aplazado el proceso de escolarización previsto

En relación a la reciente sentencia

por la que se le dice al Estado espa-

ñol que se ha abusado en la contra-

tación o nombramiento de interinos,

el MEFP espera que con estas OEP tan

amplias se rebajen sustancialmente v

Por otro lado, CSIF considera "pre-

se acabe con ese problema

para los primeros días de abril. La Consejería ha decidido también suspender con carácter definitivo las pruebas externas de 3º y 6º de Primaria, y 4º de la ESO que estaban previstas de realizar en mayo. También han quedado suspendidas las pruebas de Bilingüismo de 6º de Primaria (Trinity) y de 4º de la ESO (Cambridge).

La finalización del curso en Baleares depende de la evolución del coronavirus. Baleares ha barajado una posible finalización anticipada del curso en función de cómo evolucione la expansión del coronavirus, si bien será una decisión que adopte el Gobierno y todas las comunidades autónomas, ha señalado el conseller Martí March.

ocupantes" las manifestaciones de la Consejería de La Rioja –trasladable a otras regiones– sobre la posibilidad de que se amplíe el calendario escolar. "Educación asegura que va a modificar dicho calendario y que nos mantendrá informados", explica CSIF, que pide que "estos días se con-

decidirán la fecha de la segunda evaluación. La Consejería de Educación de la Junta de Andalucía ha aclarado que los centros, "dentro de su autonomía", podrán decidir la fecha de celebración de las sesiones de evaluación del segundo trimestre, "así como el momento y procedimiento de traslado de información a las familias". Un comunicado de señala que "ante la situación de excepcionalidad habrá centros que opten por celebrar sus sesiones de evaluación en el período inicialmente establecido, "siempre y cuando dispongan de los recursos telemáticos adecuados para ello y otros trasladarán la información v las sesiones a otro período, una vez restablecida la normalidad".

Andalucía aclara que los centros

tabilicen como días de trabajo efectivo, pues además de trabajar desde casa, en muchos casos, la jornada se prolonga porque no es lo mismo contestar una pregunta que dar respuesta particular a 25 alumnos".

"No han aclarado si se va a recortar materia, y cuál y cómo se haría,

así como su evaluación y peso correspondiente en la evaluación global" mientras que sí se ha aclarado que "los interinos y sustitutos docentes no verán peligrar sus puestos de trabajo, ya que nos han asegurado que se mantendrán", añade CSIF.

En Cataluña, la nueva fecha de la selectividad la consensuarán el Govern, las universidades y los representantes de los alumnos, según ha señalado mediante un hilo de Twitter el Ejecutivo catalán y el rector de la Universidad de Oviedo, Santiago García Granda, señaló la semana pasada que, a expensas de cómo evolucione la pandemia, se baraja el aplazamiento al mes de julio de la EvAU y concluir el curso a través de internet

En la Comunidad Valenciana, la Conselleria ha tenido que desmentir un documento que ha empezado a circular por redes sociales, con el membrete de esta institución, donde se aseguraba que la Generalitat prolongaría el curso hasta el 31 de julio y que las pruebas de EBAU se harían en agosto, y lo tacha de "irresponsable".

Fuentes de la Conselleria han señalado que ante la situación que estamos viviendo es "totalmente irresponsable" divulgar este tipo de noticias falsas, y hace un llamamiento a la ciudadanía a informarse siempre por los canales oficiales. ©

LAS PROVINCIAS

PÁGINAS: 14 **TARIFA**: 2495 €

PAÍS: España

ÁREA: 572 CM² - 47%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 13420 E.G.M.: 91000

SECCIÓN: CRISIS



≥ 25 Marzo, 2020



Un colegio de Valencia completamente cerrado el pasado lunes. JUAN CARLOS CÁRDENAS/EFE

Educación plantea posponer las pruebas finales de Primaria y ESO

Marzà quiere retrasar la convocatoria de las oposiciones para cubrir 3.500 plazas de profesores de Secundaria

J. BATISTA

VALENCIA. La Conselleria de Educación planteará hoy al resto de comunidades una serie de medidas en relación a las oposiciones docentes, previstas inicialmente para mediados de junio, y sobre las pruebas finales de Primaria y 4º de la ESO, que son de carác-

ter diagnóstico, es decir, sin validez académica. Exactamente, trasladará la necesidad de aplazarlas teniendo en cuenta la situación de excepcionalidad que afecta de lleno al funcionamiento del mundo educativo.

En cuanto a estas evaluaciones de rendimiento que se derivan de la Lomce –inicialmente reválidas reconvertidas en pruebas muestrales para detectar fortalezas y flaquezas de los centros– la conselleria alega que al tratarse de herramientas que no tienen incidencia en el expediente pueden aplazarse hasta que la

situación se normalice, si bien se planteará que sea una medida coordinada entre todas las autonomías. La postura será defendida en la Conferencia Sectorial que el Ministerio de Educación ha convocado para hoy.

En cuanto a las oposiciones docentes (3.575 plazas de Secundaria) la intención era que el primer ejercicio se realizara de 17 de junio, justo un día después del fin de las clases para poder utilizar los institutos como sedes. Aunque la conselleria ya había dejado la puerta abierta a retrasar la convocatoria en función de cómo avance la crisis, el conseller Vicent Marzà confirmó que esta será la postura que defenderá ante resto de regiones, como avanzó ayer en el programa Les Notícies del Matí de À Punt.

«Creo que no podemos seguir adelante con el mismo calendario, aunque deben realizarse», dijo. Justificó su punto de vista en que en las condiciones actuales no se puede garantizar la concurrencia en condiciones de igualdad -«hay opositores que deberían estar preparándose y no pueden acceder a su preparador o deben cuidar de algún familiar enfermo», señaló-, si bien no llegó a clarificar si planteará trasladarlas al año que viene o simplemente retrasar las fechas actuales. La idea es que todas las comunidades con pruebas selectivas de Secundaria tomen la misma decisión. Cabe recordar que una oposición es un proceso que ocupa todo julio, por lo que el margen de maniobra para simplemente retrasar el calendario es escaso.

En la Conferencia Sectorial también se tratarán las nuevas fechas de la selectividad, y es posible que se conozca ya un calendario definido. La Crue avanzó que no pueden irse más allá de la primera semana de julio teniendo en cuenta que después llegan todos los procesos de preinscripción y matrícula, sin olvidar la convocatoria extraordinaria. En este caso sí es fundamental que las fechas sean similares a nivel estatal para poder cuadrar todos los procesos, teniendo en cuenta que en España existe distrito único universitario.

Por otro lado, el Ministerio de Educación anunció ayer que se van a flexibilizar al máximo las prácticas de Formación Profesional y su evaluación para evitar perjuicios al alumnado a la hora de titular. También desmintió que en la sectorial de hoy se vaya a dar el curso por terminado en marzo, como deslizó el consejero de Educación de Madrid.